

WILLIAM MARTINET APPORTE SON SOUTIEN AUX MILITANTS ÉCOLOGISTES MOBILISÉS POUR LA SAUVEGARDE DU PLATEAU DE SACLAY

11 mai 2023

Suite aux annonces du Ministère de l'intérieur au mois d'avril affirmant que "plus aucune ZAD ne s'installera dans notre pays", les militants écologistes de Zaclay (ZAD de Paris Saclay) ainsi que les agriculteurs accueillant le campement ont été convoqués à de multiples reprises par la gendarmerie et menacés d'expulsion et d'amendes au début du mois de juin.

La mairie de Villiers-le-Bâcle et la préfecture répondant aux injonctions du ministre G. Darmanin mettent en avant une violation du code de l'urbanisme (constructions illégales) pour remettre soudainement en cause le campement.

Cette "zone à défendre", installée au milieu d'un champ avec le soutien de son propriétaire, sert aujourd'hui de lieu de coordination des luttes pour la préservation du plateau de Saclay. L'arrivée d'une ligne de métro (ligne 18) et la frénésie de construction qui l'accompagne menacent des terres parmi les plus fertiles d'Europe. L'artificialisation de ces terres agricoles est d'autant plus inquiétante qu'elle va à l'encontre des objectifs de réduction drastiques de nos émissions de CO2 fixés par le GIEC et qu'elle remet en cause notre capacité à mettre en place des circuits courts alimentaires en région Ile-de-France.

L'utilité réelle de l'ensemble du projet interroge par ailleurs. Plusieurs grandes écoles de la région parisienne ont par exemple été déplacées sur le plateau, loin de réseaux de transport, lieux de vie et surtout logements abordables pour les étudiants.

Le député William Martinet s'est rendu à deux reprises à des actions de soutien pour la préservation de Paris Saclay. Il a pu constater par lui-même le caractère non-violent des actions menées sur le territoire. Il alerte le préfet des Yvelines sur le fait qu'une intervention violente des forces de l'ordre serait quant à elle complètement disproportionnée par rapport à la simple occupation (autorisée par le propriétaire) d'un terrain agricole.

Il renouvelle aujourd'hui son soutien aux militants écologistes du territoire et appelle les habitants à se rassembler les samedi 13 et dimanche 14 mai pour un rassemblement festif et déterminé sur le plateau.